



El Grupo de Amistad México-República de Corea se reunió con empresarios de la nación asiática



Celebran 60 años de relaciones comerciales

Boletín No.2504

El Grupo de Amistad México-República de Corea se reunió con empresarios de la nación asiática

- Celebran 60 años de relaciones comerciales

El Grupo de Amistad México-República de Corea, que preside la diputada Cecilia Márquez Alkadeff Cortes (Morena), llevó a cabo la reunión de trabajo “México-Corea: El Cambio es Ahora”, en la que las y los diputados dialogaron con empresarios de la nación asiática, quienes manifestaron su interés por un tratado bilateral de libre comercio.

La diputada Cecilia Márquez Alkadeff destacó que 2022 es importante para ambas naciones, toda vez que se celebran 60 años de relaciones comerciales y de amistad, donde la fraternidad y solidaridad han sido bases fundamentales.

Destacó la relevancia de esta nación asiática para nuestro país, ya que hay alrededor de mil empresas que generan más de 15 mil empleos, lo que demuestra que no hay límites para asociarnos en el ámbito comercial y cultural.

El presidente de la Comisión de Salud, Emmanuel Reyes Carmona (Morena), se congratuló por este encuentro y expresó su interés por conocer las acciones implementadas en el tratamiento de los protocolos sanitarios para el Covid-19.



En tanto, la presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana, Juanita Guerra Mena (Morena), señaló que la República de Corea y México comparten una gran amistad, muestra de ello es que sus más importantes empresas tienen sedes en nuestro país.

La diputada María Leticia Chávez Pérez (MC) mencionó que la comunicación amistosa y sincera ha permitido que la relación diplomática aflore en convenios y tratados que afrontan los nuevos retos y reducen las barreras comerciales; no obstante, aseguró que hay oportunidad de crecer en los ámbitos culturales y tecnológicos.

Por Morena, el diputado José Miguel De la Cruz Lima comentó que es de admirar lo realizado por la República de Corea en diversos ámbitos, de ahí la importancia de fortalecer los lazos de cooperación con esta nación.

Noel Mata Atilano, diputado del PAN, afirmó que las empresas coreanas han contribuido a la generación de empleos, por lo que solicitó a las y los integrantes de este Grupo de Amistad respaldar el desarrollo de una planta fotovoltaica en Aguascalientes, que tiene inversión de la República de Corea.

Por su parte, el diputado de Morena, Klaus Uwe Ritter Ocampo, expuso que estas reuniones robustecen la relación bilateral y contribuyen a que, después de 14 años, comience la renegociación de un tratado de libre comercio entre los dos países.

También de Morena, el diputado Hamlet García Almaguer afirmó que es necesario aprender del milagro coreano y revisar cómo trabajar juntos para terminar con la precariedad laboral, además de colaborar en temas de justicia.

Justino Eugenio Arriaga Rojas, diputado del PAN, manifestó su apoyo para que la República de Corea sea sede de la Expo Mundial 2030, así como fortalecer los lazos de amistad y cooperación.

Del PRI, el diputado José Antonio Gutiérrez Jardón consideró que este encuentro con empresarios y el embajador de la República de Corea permite conocer a una nación que es reflejo de prosperidad, perseverancia, carácter, compromiso, apertura, educación, investigación e innovación.

Sergio Aguirre Zamora, representante de la Subsecretaría de Relaciones Exteriores, resaltó la relevancia de impulsar la cooperación bilateral. Se comprometió a trabajar con este Grupo de Amistad y la embajada, a fin de fortalecer los lazos de amistad.

Corea, tercer socio comercial de México

El embajador de la República de Corea en México, Suh Jeong In, mencionó que la relación bilateral inició en 1905 con la llegada de mil 33 personas al Puerto de Salina Cruz, Oaxaca. Desde entonces, el desarrollo de la relación ha ocasionado que su nación sea el tercer socio comercial de México.



Agregó que la relación comercial sobrepasa los 20 mil millones de dólares y en 2020, a pesar de la pandemia por el Covid-19, se mantuvo, de ahí la importancia de renegociar un tratado de libre comercio, que permitirá diversificar áreas de negocios.

Comentó que la República de Corea se prepara para ser parte de la Alianza del Pacífico (AP). Solicitó a las y los diputados integrantes de este Grupo de Amistad respaldar la candidatura como sede de la “Expo Mundial 2030, Busan, República de Corea”, donde se abordará el tema “Transformar nuestro mundo, navegar hacia un futuro mejor”, bajo la perspectiva de la digitalización y el cambio climático.

Representantes de empresas de la República de Corea

Lee Jae Yong, director general de Samsung Ingeniería México, manifestó que para esta compañía México es muy importante y con gran potencial, por lo que buscará contribuir no solamente en inversión, sino en materia educativa.

Daniel Pérez Sierra, director Jurídico de Samsung Electronic, indicó que es fundamental que ambas naciones comiencen las negociaciones para concretar un tratado de libre comercio enfocado a potencializar el desarrollo social. Comentó que su empresa se ubica en Tijuana, donde se fabrican 10 mil televisores al día

Seong Won Song, presidente de LG Electronics México, expresó el compromiso de contribuir en el desarrollo de los dos países y subrayó que “para llegar rápido se debe ir solo, pero para llegar mucho más allá se debe ir juntos, por lo que es elemental que México y Corea trabajen de la mano”.

Soon Young Choil, presidente de POSCO en México, solicitó a las y los diputados impulsar el tratado de libre comercio. Mencionó que su empresa está comprometida en cooperar a través del respeto al medio ambiente en el desarrollo de la industria automotriz, por ello fundaron cuatro oficinas que dan empleo a dos mil personas.

Christian Burgos Átala, conductor de televisión en Corea, dijo que, como representante de la cultura de México en Corea, es su compromiso fomentar la relación de amistad.

Posteriormente, se presentó el coro “Niñas de Chalco”, quienes interpretaron melodías típicas de la República de Corea y de México.